

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lunes 24 Febrero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.146

DISCURSO DEL EMPERADOR DE ALEMANIA AL CONSEJO DE ESTADO

El día 14, á las tres de la tarde, se reunió el Consejo de Estado del imperio alemán en el Palacio Real para oír el discurso de Guillermo II, que debe servirle de regla en la elaboración de los proyectos de ley sobre protección á los obreros.

Los miembros del Consejo habían sido invitados para asistir con uniforme de gala.

Serían unos ochenta.

El emperador se colocó en el centro de una gran mesa, á la cual se unían verticalmente otras ocho mesas destinadas á los consejeros.

Guillermo II tenía á su derecha al príncipe de Bismarck y al general conde de Moltke, y á su izquierda al secretario de Estado Herr Bosse, al consejero Kaiser y á Herr Wilhelm subsecretario del Interior.

El emperador, que permaneció sentado, leyó el discurso de inauguración, cuyo texto es el siguiente:

«Señores miembros del Consejo de Estado:

Ya sabéis, por mi rescripto de 4 del actual, que deseo conocer la opinión del Consejo de Estado sobre las medidas que adoptase para mejorar las condiciones de las clases obreras.

Dada la importancia de la posición que ocupa el Consejo de Estado en la monarquía, os corresponde examinar con madurez las graves cuestiones de vuestra competencia, que esperan solución antes de que sean presentados á las Cámaras los oportunos proyectos de ley.

El poder legislativo es el que, con arreglo á la Constitución, debe proceder en este sentido.

Considero de gran importancia que el Consejo de Estado, compuesto de personas pertenecientes á diversas profesiones, y que poseen, por tanto, la experiencia necesaria, someta á un examen imparcial y concienzudo las proposiciones, ya bajo el punto de vista de su utilidad, ya por su carácter práctico.

La tarea que me ha movido á reunirnos aquí es penosa y determina una gran responsabilidad.

La protección que debe concederse á los obreros contra la explotación arbitraria y sin límites de la fuerza del trabajo, las restricciones que deben ponerse al trabajo de los niños, teniendo en consideración los principios humanitarios y las leyes del desarrollo natural, considerando también el importante papel de la mujer en la familia desde los puntos de vista moral y económico, así como el hogar del obrero y otras cuestiones de interés para las clases trabajadoras y conexas con ellas, pueden ser mejor reglamentadas.

Los hombres competentes deberán examinar hasta qué límites puede resistir nuestra industria un recargo en los gastos de producción resultante de las prescripciones más rigurosas en favor de los obreros, sin que la actividad productora de los

trabajadores quede restringida por causa de la concurrencia en el mercado internacional. En este último caso, resultaría en vez del progreso que ambiciono, un ataque á la situación económica de los obreros. A fin de conjurar este peligro, toda cordura y toda prudencia son pocas. Es tanto más importante hallar una solución acertada para estas cuestiones que se imponen á nuestra época, cuanto existe un lazo palpable entre esta solución y el acuerdo internacional sobre estas mismas cuestiones cuya iniciativa he tomado.

Y no es menos importante para la consolidación de las buenas relaciones entre patronos y obreros el buscar la manera de garantizar á los trabajadores que estén representados por delegados de su confianza en las negociaciones con los patronos para regular su actividad común y poner á salvo sus intereses.

Habrà necesidad de ocuparse también de poner en relación los representantes de los obreros con los funcionarios del Estado encargados de la inspección de las minas, y de fijar las reglas capaces de asegurar á los trabajadores la expresión sincera y pacífica de sus deseos, y de proporcionar á las autoridades de la nación el medio de estar á todas horas al corriente de las cuestiones obreras, merced á los informes recogidos de personas directamente interesadas y la posibilidad de mantener con estas últimas las mejores relaciones que sea dable.

Es asimismo muy necesario un estudio muy profundo hecho por hombres competentes para asegurar el desarrollo progresivo de las explotaciones por el Estado, á fin de convertirlas en modelos destinados á asegurar eficazmente el bienestar de los trabajadores.

Espero que el Consejo de Estado demostrará en los trabajos que se le encomiendan en este momento, la fidelidad de que ha dado tantas pruebas.

En manera alguna desconozco que en este asunto la iniciativa del Estado no bastaría para llevar á buen término todas las reformas apetecibles. La libre acción de la Iglesia y de la escuela conservará un campo vastísimo en el cual estas dos instituciones puedan apoyar y secundar la actividad del Estado, que de tal suerte alcanzará su completo desarrollo.

Si consiguiéramos, con la ayuda de Dios, dar satisfacción á los legítimos intereses de las clases obreras sobre la base de los proyectos que vais á elaborar, mi real gratitud y el reconocimiento de la nación responderían á vuestro trabajo.

Recibireis sin tardanza los proyectos que han de ser sometidos á vuestro examen.

He dispuesto que sean discutidos por los miembros de la Sección de comercio, industria, obras públicas, caminos de hierro y minas, así como por los de la Sección interior, á los cuales se agregará cierto número de personas competentes.

Invito á los miembros de ambas Secciones á que se encuentren el 26 del corriente, á las once de la mañana, en los locales que se les designen.

Numero primer ponente á Herr Miquel, burgomaestre de la ciudad de Francfort, y segundo ponente á Herr Jencke, consejero íntimo de Hacienda.

Me reservo decidir la convocatoria del Consejo de Estado en cuanto las Secciones terminen sus debates, y os deseo en vuestro trabajo la bendición del Altísimo, sin la cual sería infecunda la actividad del hombre.»

SANTIFICACION

DE LOS DIAS FESTIVOS

El ruego dirigido al gobierno por el señor obispo de Zamora en la alta Cámara abogando porque se santifiquen los días festivos y se cumpla con más rigor la prohibición del trabajo, ha encontrado entre los padres graves una acogida casi entusiasta.

Hay un grupo de senadores que tomando muy á pecho la idea se sienten capaces de tomar la iniciativa para emprender una campaña que consiga convertir esta costumbre en ley que sea acatada y respetada por todos.

El señor conde de Canga-Argüelles, uno de sus más entusiastas defensores, apoyó ya en la sesión el ruego del prelado de Zamora, y luego recibió muchas felicitaciones en los pasillos como demostraciones del aplauso con que se recibieron.

Lo ocurrido en la sesión del Senado se conoció á poco en el Congreso, y á falta de novedades políticas sirvió de tema de discusión en un grupo formado en los pasillos en el que los Sres. Cánovas, Márton y Campoamor, después de discutir la idea derrochando caudales de ingenio y de cultura, vinieron á ocuparse de las tendencias y opiniones religiosas de nuestras más salientes figuras contemporáneas.

Habló de Castelar, y el Sr. Cánovas, queriendo probar al Sr. Campoamor que siempre mostró desde su juventud inclinaciones al cristianismo y que fué siempre un fervoroso partidario de esta religión el eminente orador, contó el siguiente episodio de su vida, que por lo curioso no resistimos al deseo de darlo á conocer á nuestros lectores.

Contaba el Sr. Cánovas de la manera magistral que sólo sabe él hacerlo, que en aquellos tiempos de su juventud en los que concurría á las aulas con Castelar, se ofreció en el Instituto de San Isidro organizar una fiesta académica en ocasión de una visita que el director de Instrucción pública, Sr. Gil y Zárate, hacía á aquel centro de enseñanza.

Se puso por tema de la disertación: «Ideales que en materia de religión son fuentes más copiosas para la inspiración poética.»

—Habíamos de discutir—decía el señor Cánovas—Castelar, Antonio Alcalá Galiano y yo, y con efecto llegó Castelar, y lo primero que dijo fué: «Yo, el cristianismo;» Alcalá Galiano eligió el paganismo, y yo ya no tuve más remedio que defender que el ateísmo era la fuente más copiosa para la inspiración poética.

—El Sr. Gil y Zárate—intervino el señor Márton—hizo el siguiente juicio de aquella discusión: «Todos tres serán grandes oradores: el Sr. Cánovas, un gran tribuno; el Sr. Galiano, un gran orador académico, y el Sr. Castelar, un gran orador religioso.»

TELEFONIA

Y TELEGRAFIA SIMULTANEAS

Varias son las líneas telegráficas que pueden telegrafiar y telefonar simultáneamente por los mismos hilos conductores con arreglo al sistema Van Ryselberghe. El primer ensayo se hizo entre Paris y Bruselas (distancia 320 kilómetros) en el mes de Mayo de 1881, y la primera instalación definitiva se inauguró el 23 de Octubre de 1883, entre Amsterdam y Haarlem (204 kilómetros). Hoy existen 404.490 kilómetros de hilos telegráficos en Francia, utilizables telefónica y telegráficamente. En Bélgica el desarrollo del sistema Van Ryselberghe, es también considerable, y representa 7.206 kilómetros de hilos.

Parten de Bruselas 11 líneas que se dirigen á Holanda, á Francia y al Luxemburgo, y representan 929 kilómetros de distancia y 40.22 kilómetros de hilos. Alemania cuenta con cinco líneas, de las cuales cuatro parten de Berlín y una de Breslau, sumando un total de 1.032 kilómetros de hilos. El desarrollo de los hilos telegráficos utilizables para la telefonía es el siguiente: en Baviera, 600 kilómetros; en Wurtemberg, 880; en Austria (línea de Viena Brum), 288; en Suiza, 536; en Holanda, 340; en la isla de Java, 56 en España, 320; en Portugal, 312; en Dinamarca, 5. Bélgica y Francia son los dos países que cuentan con más redes telegráficas y telefónicas simultáneas del sistema Van Ryselberghe.

LA PLANTA DE MIEL

El periódico alemán el «Bienen Freund» (el amigo de las abejas) asegura que la riqueza en mieles de California proviene de una planta de la familia de las hidrofilas, la «Facelia tanacetifolia», y cuyas flores que brotan con mucha abundancia, ofrecen rico pasto á las abejas. Se acaba de hacer en Alemania una serie de experiencias para conocer el valor nutritivo de esta planta para la alimentación del ganado, vista la imposibilidad de establecer cultivos para el exclusivo uso de las abejas.

La facelia puede sembrarse en la primavera á razón de 250 gramos por área en terreno ordinario, 160 gramos en terreno de buena clase. Brota á los ocho ó catorce días y florece á las seis semanas, época en la que alcanza una altura de 60 centímetros; por espacio de cinco semanas ostenta cimas escorpioides de flores azuladas de forma acampanada.

Se puede sembrar también la facelia á mediados de Junio; entonces florece en Agosto y madura en Septiembre; también el mes de Agosto es á propósito para la siembra, pudiéndose dar como pasto al ganado los meses de Noviembre, pues resiste

perfectamente á las primeras heladas.

Los animales no gustan mucho de esa planta en plena florecencia, comiéndola, al contrario, con fruicion, sea fresca, antes que «florezca, sea seca y marchita: consumen así mismo las raices. Suponiendo que se emplee únicamente como forrage verde, el acopio de las plantas que hay que dejar madurar bastaría para suministrar la simiente necesaria para el pasto de las abejas.

Noticias Varias

El gobierno mejicano ha comunicado á todos sus cónsules en las diferentes ciudades del mundo, que para evitar accidentes ha sido cerrado para la navegacion de toda clase de buques el canal llamado del Noroeste de Veracruz hasta que hayan terminado las obras que en el puerto de este nombre se están haciendo con el objeto de facilitar su entrada á los buques de mucho calado.

Suponemos que este aviso habrá salido ya ó saldrá cuanto antes en nuestro periódico oficial.

En el próximo mes de Marzo Leon XIII nombrará seis cardenales de nacionalidad italiana que contra la tradicion y las costumbres vaticanas desde hace algunos siglos, están hoy en minoría, comparado su número con el de los cardenales extranjeros.

Desde la apertura del Canal de Suez, que tantos beneficios ha reportado al comercio en general, parece, según leemos en una carta escrita desde la remota y desconocida isla de Tristan d'Acuña, situada en el extremo Sur del Atlántico—publicada por un periódico inglés—que el movimiento comercial que sostenian aquellas ellas ha desaparecido por completo, puesto que no se ven en ellas, ni raramente, ni veleros ni vapores, ni transportes militares que hacian allí provisiones de carbon, agua y víveres frescos. Ni los barcos balleneros acuden, porque, dice la carta, hasta las ballenas han desaparecido de aquellos mares. Los infelices habitantes van además acabándose, víctimas de la miseria y de los ratones.

Aquí si que podríamos aplicar bien aquello de que «el último mono es el que se ahoga».

Los periódicos de Roma hacen grandes elogios de un nuevo tenor español, Joaquin Bayo, que forma parte de la compañía que actúa en el teatro Argentina de aquella ciudad.

En «Fausto», en «La Favorita», y principalmente en «Mignon», que ha cantado con la Sra. Frandín, el joven artista ha conseguido verdaderas ovaciones.

Bayo es hijo de Sevilla, y cuenta actualmente veintisiete años.

Fué á Italia en Marzo de 1888, pensionado por S. M. la Reina Regente, y ha hecho sus estudios con tanto aprovechamiento, que bien puede abrigarse la esperanza, en vista de los éxitos alcanzados, de que llegará á ser una gloria mas de su país.

Han solicitado patente de invencion por un aparato de natacion titulado «Guante remo», D. José M. García y D. Francisco Boluda.

Escribe «El Siglo»:

«La Sra. Ceferina C. de Amespire, argentina, de 52 años y 36 de matrimonio ha ofrecido el caso de mayor fecundidad de cuantos ha podido verificar el censo: ha dado á la patria 28 hijos, y lleva una salud tan vigorosa que bien podria envidiarla una muchacha de 15 años.

Su esposo es don Santiago Amespire, francés (Altos Pirineos), de 54 años, zapatero, hombre tambien fuerte y sano como su esposa.»

En algunos puntos de Francia se dedican al cultivo de los rosales y otras plantas que dan beneficios importantísimos.

Así, en Anjou los gastos por hectárea de tierra destinada á la produccion de rosas ascienden á 900 pesetas, y los productos que son unos 500 kilogramos de pétalos se venden á 5 pesetas el kilogramo, y dan, por lo tanto un beneficio líquido de 1.600 pesetas por hectárea.

En vista de la epidemia de la morriña que reina en el valle de Aran, perteneciente á España, el ministro de Agricultura ha prohibido la introduccion en Francia de ganado lanar y cabrío por las aduanas habilitadas de Saint-Mamet, Fos, Bagneres de Luchon, L'Hospitalet, Auzat, Confians y Lasgons.

Un propietario de una importante cerveceria de Tolosa, aficionado á los perros, habia consagrado su cariño á uno muy joven de una raza muy rara.

Hace unos días le fué solicitado por uno de sus clientes, al cual como gran favor le concedió llevarse el perro. Desgraciadamente murió el animal aquella misma noche, y al ver su cadáver, el propietario quiso guardar el animalito, ordenando su embalsamamiento. Al hacer la autopsia, cual seria su sorpresa al encontrarse dentro del estómago un pendiente con un diamante evaluado en 1.800 francos.

Lo curioso del caso es que el dueño de dicho pendiente habia puesto gran número de anuncios prometiendo una buena recompensa al que se lo devolviera. Inútil es manifestar que el pendiente fué devuelto á su propietario.

Hace pocos días, al hacerse en la catedral de Sevilla unas excavaciones debajo del suelo del coro, encontraron los obreros un precioso mosaico, de estilo árabe, que se supone sea parte del pavimento de la antigua mezquita que allí existió antes de ser templo cristiano.

Un gran trozo de este mosaico se conservará en el Museo aqeológico de Sevilla.

En el grandioso certámen que en el año 1892 se vá á celebrar en los Estados-Unidos, vá á desempeñar un gran papel la catarata del Niágara.

La convencion nacional de los ingenieros electricistas de América, nombró una comision de cinco miembros para entenderse con el alcalde de New-York respecto á este asunto, presentando un plano para la utilizacion de los saltos de agua. La cantidad de esta que será utilizada, ascenderá á 30.000 metros cúbicos por segundo, proporcionado una fuerza de 120.000 caballos.

Un viajero americano refiere en el «Secolo», de Milan, su visita al campo de batalla de Tarapaca, sobre el cual mas de 4.000 cadáveres de soldados peruanos quedaron petrificados en el trascurso de diez años, merced al nitrato de sosa que forma el terreno.

Asegura el viajero que visto el campo á la luz de la luna ofrece un aspecto fantástico, solo comparable á los cuadros que de la célebre retirada de Rusia se describen.

La probable aparicion del astro de Belén ocupa en estos momentos á los astrónomos del Observatorio de Viena.

Lo que induce á creer que esa estrella sea la de que habla el Evangelio, es que ha aparecido siempre con toda regularidad cada trescientos quince años, desde el primer año de nuestra era.

Con efecto, fué vista en 315, 630, 945, 1.200 y 1.575.

En esto se fundan los astrónomos para asegurar que hemos de presenciarla tambien este año.

Por las estadísticas de contribucion en Alemania se ve que el contribuyente más rico del imperio es el célebre fundador de Essen, Mr. Krupp, cuya renta, que en 1889 fué apreciada en 21 900.000. reales, ha sido evaluada en 1890 en 27.900 000; esto es, que ha aumentado en un año nada menos que 6 millones de reales.

Acaba de verificarse en Geislingen, pueblecito de Wurtemberg, un matrimonio curiosísimo.

Los recién casados llevan al hogar hijos de ocho tálamos diferentes.

La mujer se casaba por cuarta vez, las tres primeras se habia casado con un viudo que tenia hijos.

Ella misma tuvo hijos con sus tres maridos.

El esposo era viudo tambien, y tenía hijos de su primera mujer, la cual era viuda cuando se casó, y con hijos.

El problema consiste en saber como se reconocerá toda aquella gente si no se toma la precaucion de numerar á los miembros de tan numerosa y heterogénea familia.

Gacetilla

Ante la seccion segunda de la Sala de lo criminal de esta Audiencia se ha visto, á las once de la mañana de hoy, la causa seguida por el Juzgado de Instruccion contra Francisco Villalonga, vecino de Alayor, por lesiones menos graves á Antonio Florit y Riudavets.

Practicadas las pruebas, ha hecho uso de la palabra el Sr. Fiscal, manteniendo sus conclusiones provisionales, en las que sostiene la culpabilidad del procesado, y solicita se imponga á éste la pena de tres meses de arresto mayor, accesorias y costas, y que abone al lesionado la cantidad de cuarenta y cinco pesetas por vía de indemnizacion.

El defensor del procesado, nuestro amigo D. Juan Orfila, ha pronunciado seguidamente un brillantísimo informe, en el que comenzó pidiendo la libre absolucion de su patrocinado con todos los pronunciamientos favorables, fundándose en que no queda legalmente probada la participacion de su defendido en el delito; á cuyo efecto analiza las declaraciones de los testigos, que considera favorables al acusado, y hace resaltar las inexactitudes de aquellas afirmaciones que pudieran servir de cargo.

Después de una ligera rectificacion del Fiscal y del Abogado defensor, el Presidente de la Sala ha declarado concluso el juicio para la sentencia.

Poco más de la una de la tarde terminó el juicio oral.

Con motivo de la muerte del Prelado Diocesano los periódicos «El Mahonés» y «El Vigía Católico de Ciudadela» publican enlutados sus números correspondientes al sábado último, dedicando uno y otro sentidas frases á la memoria del Ilustre finado; y dando además el último algunos detalles acerca de los postreros momentos de la vida del Sr. Mercader, y de los actos subsiguientes á su muerte en los siguientes términos:

«La premura con que hubo de administrarse anoche el Santísimo Viático á S. E. Ilma., por los serios temores que inspiraba su estado al agravarse acelerada-

mente, no impidió sin embargo que concurriesen á tan imponente acto varios señores capitulares y sacerdotes; divulgándose rápidamente la noticia por hallarse á la sazón orando ante el Santísimo Sacramento numerosos fieles que habian asistido al sermón de cuaresma en la Catedral.

El Sr. Obispo recibió fervorosamente el sagrado Cuerpo de Jesucristo de manos del M. I. Sr. Canónigo D. Jaime Serra, confesor de S. E. Ilma.: acto seguido se le administró la Santa Uncion y se le aplicó la indulgencia plenaria *in articulo mortis*, hallándose el enfermo en su cabal conocimiento, si bien en un estado tal de postracion que hacia temer un próximo y fatal desenlace.

Precipitose de tal manera la enfermedad, que á eso de las diez y media que el lúgubre sonido de la campana mayor de la Catedral, sorprendió á estos habitantes con el triste anuncio de que S. E. Ilma. entraba en agonía. Acudieron presurosos á Palacio casi todos los individuos del clero de esta ciudad y postrados al rededor del lecho del moribundo Prelado, rezaron devotamente la recomendacion del alma y demás preces por los agonizantes, mientras el Rdo. señor Cura-Ecónomo de San Francisco auxiliaba en el supremo trance á S. E. Ilustrísima surgiéndole fervorosas jaculatorias.

A las once y media, dicho el versículo *In manus tuas Domine* y el Salmo *Nunc dimitti*, nuestro amadísimo Prelado entregaba plácidamente su alma al Creador; la Diócesis de Menorca quedaba huérfana con la irreparable pérdida de su celoso Pastor y santísimo Padre, y media hora más tarde, á las doce de la noche las campanas de la Catedral convidaban á los fieles á depositar una lágrima sobre la tumba del Prelado y á elevar al Cielo una ferviente oracion por el descanso eterno de su alma.

En la madrugada de hoy el cadáver de S. E. Ilma. revestido de pontifical ha sido expuesto en el salon de recepciones de Palacio, convertido en capilla ardiente. Desde las cuatro y media ha venido celebrándose sin interrupcion el Santo Sacrificio, siendo numerosísima la concurrencia que acudia constantemente á orar por el ilustre finado, uniendo sus plegarias á los méritos infinitos de la Víctima que se ofrecia en el altar.

Cuatro seminaristas pajes que se están relevando cada hora, dan la guardia de honor al cadáver del finado, y en el semblante de muchas de las personas que acuden á visitarle se notan las huellas del profundo dolor que ha producido su inesperada muerte.

Esta tarde después de terminados los Oficios en la Catedral, los individuos de la residencia de ésta, han cantado en la Capilla ardiente solemnes Vísperas de difuntos. Mañana por la tarde se cantarán en la Santa Iglesia Catedral, los Maitines y Laudes y el lunes por la mañana tendrá lugar el solemne funeral según las Rúbricas, con asistencia de todas las parroquias del Obispado.»

En la noche del sábado último ocurrió en las cercanías de la nueva Carretera de Mahón á Ciudadela, otro de los encuentros que tan frecuentes van siendo desde algún tiempo á esta parte, entre los dependientes del resguardo de Consumos y algunos individuos que intentaban introducir en esta ciudad cierta cantidad de petróleo sin pagar los correspondientes derechos, habien-

do logrado aquellos apoderarse de siete cajas del expresado líquido después de muchos disparos de arma de fuego

Ayer en las Parroquias de esta ciudad empezaron los cultos que anualmente se celebran en las tardes de los domingos de Cuaresma.

En Santa María ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Licenciado D. Francisco Cardona Orfila, pronunciando un precioso discurso en que demostró que los males de que adolece la sociedad moderna reconocen por causa la ignorancia religiosa que se ha ido generalizando y que tan lastimada tiene á la mayoría de esta población.

Ha fallecido en el pueblo de Mercadal la anciana madre de nuestro querido amigo D. Antonio Palliser y Seguí, á quien, como á la demás familia, acompañamos en el dolor que experimentan por tan sensible pérdida, al par que hacemos votos por el eterno descanso del alma de la finada.

La Sección de Magistrados de conformidad con el dictamen del Ministerio Fiscal ha dictado sentencia absolviendo á don Martín Matas Badia del delito sobre injurias y amenazas á un agente de la Autoridad, mandando pasar la causa al Juzgado municipal, para el correspondiente juicio de faltas.

El paseo de Isabel II se vió ayer regularmente concurrido durante el tiempo que estuvo tocando la música de Baza.

También después del sermón fueron muchas las familias, que como de costumbre en los domingos de Cuaresma, pasearon por la carretera de San Luis aprovechando lo abonable de la tarde.

Hoy ha llegado á este puerto procedente de Cardiff la corbeta española «Báquio» su capitán D. Celedonio Santos, con cargamento de carbon mineral para la «Industrial Mahonesa».

En las primeras horas de la tarde de ayer salieron para Ciudadela los Reverendos Párrocos de esta ciudad, Villa-Carlos, San Luis y San Clemente con las cruces de sus respectivas Parroquias para asistir al entierro del Sr. Obispo.

Al propio objeto salieron representaciones de las diferentes cofradías y asociaciones religiosas, y de los periódicos «El Mahonés» y EL BIEN PÚBLICO.

Después de algunos días en que apenas se ofrecía á la venta pública insignificante cantidad de pescado á causa del mal tiempo, habiendo abonado éste, la Pescadería se ha visto tanto ayer como hoy muy abastecida en su mayoría bogas.

La escuadra inglesa durante los once días de su permanencia en este puerto tomó para su consumo 8.743 kilogramos de carne, 12.616 de pan y 3.408 de verduras.

El «Centro Católico Mahonés», tuvo ayer cerradas sus puertas, en señal de luto por la muerte del Sr. Obispo Diocesano.

En la mañana de hoy ha corrido con insistencia la noticia de que entraba en este puerto otra escuadra la cual ha resultado de todo punto inexacta.

«Le Matin» dice que según se le asegura, se ha roto el cable de París á New-York, y que el accidente ha tenido lugar en plena mar. Añade que si la noticia resulta cierta, pudiera causar gravísimos perjuicios á la sociedad explotadora.

El supuesto cólera, cuya existencia en Persia se había anunciado, no es, por fortuna, la terrible enfermedad del Ganges.

Se trata únicamente de una nueva transformación del tracazo, que después de recorrer toda Europa va á morir á su cuna.

La gran mortalidad que reina en Persia tiene por origen la absoluta carencia en aquel país de toda noción de higiene, de la indescriptible sociedad de sus habitantes y de la falta de buenos médicos que hayan estudiado en las Universidades europeas.

Creemos oportuno participar que ni la Dirección general del Tesoro público, ni el Banco de España, pondrán inconveniente en la admisión de los billetes de la lotería nacional ó del Banco que se pasen con una aguja y seda ó hilo para enviarlos precintados, por el correo como valores declarados.

Se ha publicado una Real orden-circular á los gobernadores civiles disponiendo que al finalizar cada trimestre den cuenta de los pueblos que tengan al descubierto las atenciones de primera enseñanza.

La posición de la cama es cosa tan importante, al decir de la gente que entiende de estas cosas, que no sólo depende de ella el dormir bien, sino hasta la salud.

Hay que tener cuidado de que las cabezas de las camas estén siempre hacia el Norte, de modo que el individuo duerma con la cabeza hacia el Norte y los pies hacia el Sur, en la misma dirección que las corrientes polares.

Un médico de Magdeburgo, el doctor Julius von Fischweiler, que ha muerto hace poco á la edad de ciento nueve años, dice en su testamento que debe su longevidad á la costumbre de dormir invariablemente con la cabeza hacia el Norte.

En un hospital militar de Rusia observaron hace algun tiempo que varios convalecientes retrocedieron en su cura al ser trasladados de una sala á otra y volvieron á adelantar cuando se les mudó de nuevo á la sala que ocupaban primitivamente. Hicieron observaciones y experimentos que dieron por resultado que los retrocesos y las mejorías no consistían en las salas, sino en la posición de las camas, que estaban situadas con la cabeza hacia el Norte cuando los convalecientes mejoraban.

Asegúrase que en el mes de Mayo próximo, la Reina regente y su augusto hijo don Alfonso XIII llegarán á Barcelona á fin de inaugurar la nueva fachada de la catedral, aprovechando esta ocasión para permanecer una temporada en aquella capital, disfrutando de la bonancible temperatura de la estación primaveral.

El Consejo de Estado en pleno acordó en su reunión de 12, por 13 votos contra 7, declarar fuera de la ley de admisiones temporales la hoja de lata que se importa para dedicarla á industria de las conservas.

Consultado por algunos viticultores sobre el momento más favorable para hacer el primer tratamiento contra el «mildew», el Sr. Vermorel de «Villefranche» (Rhone) «Francia», inventor del famoso pulverizador «El Relámpago», acaba de contestarles: «Aconsejo á ustedes que empiecen el tratamiento de su viña en cuanto tenga retoños de 10 á 15 centímetros, teniendo cuidado que sea el chorro bastante fino á fin de economizar el líquido.»

Los pasajeros salidos ayer mañana para Alcedia y Barcelona en el vapor-correo «Puerto-Mahon», son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Miguel Riera; Juana Ana Pons; Ga-

briel Grau Perelló; Gabriel Grau; Nicolás Gelabert, y Juana Ana Mir.—Total, 6.

PARA BARCELONA

Mr. R. Nivision; D. Luis Holgado; Elvira Morera; Matilde Serra; Ernesta Garau; María Morera; Elisa de Santis; Laura Sainz; Francisco Seguí; Elías Perez; Elisa Giardoni; A. Leoni; Carmen Riego; Emilio Graells; Fernando Bozo; Emilio Gilernan; Rosa Balard; José Masip; A. Zanon; Ana Zanon; Carlos Jaudens; María Coll; Emilio Vallera; Victoriano Salas; Joaquin Romero; Josefa Alzina; Trinidad Aviles; Carlos Salas; Petra Marsal; Concepcion Salas; Manuel Salas; Petra Salas; Carlos Salas; Arturo Salas; Francisco Tortosa; Luciano Estrada; Vicente Ruiz; Cecilio Sanmartí; Francisca Herrera; Julia Sanmartí; Marcelina Sanmartí; Narciso Papiol; Francisca Pelegrí; un individuo de tropa; Juan Comellas; Esteban Serradó, y Esperanza Cufi.—Total, 47.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 23.—1 ternero, 180 kilos, Cudia Cremada de José; 1 cordero, 37, Matxani gran; 2 corderos, 26, Alendar de Antonio; 1 cerdo, 37.

Día 24.—1 vaca, 171 kilos, Pedro Pons Vinent; 1 cordero, 28, Matxani gran; 1 ternero, 163, Se furana; 1 cordero, 32, Malbujer vey; 1 ternero, 126, Noria del Cuc; 5 corderos, 83, San Antonio; 1 buey, 280, Biniedris.

Telegramas

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 22.—7:30 n.

Algunos grupos de obreros en manifestación pacífica se han dirigido á la Plaza de Oriente situándose frente Palacio pidiendo trabajo. Habiendo pasado una comisión á conferenciar con el Mayordomo mayor, éste les ha prometido apoyo y protección.

Madrid 22.—8 n.

El Sr. Moya presentará una proposición en el Congreso para que se separen en Cuba los mandos civil y militar.

Al examinar el dictamen presentado respecto á las fuerzas del ejército, el Sr. Alix ha solicitado que se mantenga íntegro el contingente activo durante todo el año sin más bajas que las que produzcan en él los verdaderos enfermos.

Madrid 22.—11 n.

París.—Asegúrase que está firmando el indulto del Duque de Orleans y que el Gobierno esta resuelto á fijar el día en que ha de marchar á la frontera.

Berlín.—Los socialistas presentan sus candidatos en cuarenta y cuatro distritos.

Londres.—Mr. Glasstone se halla gravemente enfermo.

Madrid 23.—11:15 m.

París.—Al tratarse en Consejo de Ministros la cuestión relativa al indulto del Duque de Orleans la ma-

yoría se inclinó á otorgarlo autorizando á Tirart, Thevenot y Constans para que decidan el momento oportuno de concederlo.

Los republicanos censuraban ágricamente que se indultara al hijo del Conde de París antes de empezar á sufrir su condena.

Los boulangistas hacen notar el contraste que ofrece la actual clemencia del Gobierno en vez del Duque de Orleans, comparada con el rigor que desplegó con el General Boulanger.

En vista de la actitud de la prensa republicana, asegúrase que el Gobierno ha renunciado al indulto inmediato.

Madrid 23.—7:30 n.

El Sr. Palau ha sido elegido Senador por la Universidad de Madrid.

Los conservadores y los amigos de los generales López Dominguez y Cassola combatirán la separación de mandos en las Antillas.

S. M. la Reina Regente sigue mejor.

Madrid 23.—10:30 n.

El Consejo de ministros ha acordado aplazar la concesión del anunciado indulto general por delitos de imprenta. Además se han aprobado los presupuestos de la isla de Cuba, cuyas sumas totales arrojan veinte y seis millones de pesos de ingresos, y veinte y cinco millones seis cientos mil pesos de gastos.

Madrid 23.—10:45 n.

Los ministros se han ocupado con alguna detención de los debates pendientes en ambas Cámaras.

El Sr. Becerra ha confirmado á sus compañeros de Gabinete la próxima extradición del Sr. Oteiza.

Además se ha acordado en el propio Consejo que se mantenga la actual organización en los servicios en la isla de Cuba y se han resuelto algunos expedientes sobre carreteras.

Ciudadela 24.—2 t.

El día ha amanecido lluvioso, pero se ha serenado poco antes de salir el cortejo fúnebre que acompañaba los restos mortales del Sr. Obispo.

El cadáver embalsamado ha estado expuesto por espacio de tres días en la capilla ardiente del palacio episcopal, siendo visitado por numeroso gentío.

Han asistido al entierro representaciones de todas las parroquias de la isla, el Ayuntamiento de esta ciudad y Comisiones de los de Mercadal y Ferrerías.

Han concurrido además todas las asociaciones religiosas, numerosas comisiones de casinos, sociedades de crédito y representaciones de todas las clases de la sociedad, formando numeroso y escogido cortejo.

La misa y responsos han terminado á la una y media.

COTIZACIONES

Barcelona 22. — 4'20 t.	
4 por ciento Interior.	74'93
4 por ciento Exterior	76'90
4 por ciento Amortizable	89'00
Billetes Hipotecarios de Cuba	106'87
Banco Hispano-Colonial	61'85
Ferrocarril de Barna. a Francia.	54'45
Id. del Norte de España.	85'40
Id. de Orense	19'40
Id. de Almansa.	123'00
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	80'40
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'62
Obligaciones C. Traslántica	89'25
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	16 rs. vn. paga alcista.
Madrid 22.	
4 p. Interior.	75'00
4 p. amortizable	88'90
Bilts. Hipos. de Cuba.	106'75

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Matias apóstol y Sta. Romana vírgen y mártir

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia

Santo de mañana

Sta. Irene vírgen y S. Cesáreo confesor

Movimiento del Puerto

Entrados el 24

De Cerdiff barca «Baquío» capitan Don Celedonio Santos con 12 trips. y Carbon.

ANUNCIOS

Banco de Mahón

Este Banco compra el cupón del próximo vencimiento de 1.º de Abril, de los valores del Estado, á los cambios siguientes:

4 por ciento Interior y Amortizable, á 1 1/2 por ciento descuento
4 por ciento Exterior y Billetes Cuba, á 2 por ciento beneficio
Mahón 24 febrero de 1890. El Vice-Gerente.—Bartolomé Escudero.

Subasta

El día 16 de Marzo, á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la oficina del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la venta en licitacion verbal de la casa n.º 9 de la calle de S. Jorge de esta ciudad, no admitiéndose postura inferior á 10.000 ptas, y con sugencion á las condiciones que estarán de manifiesto en dicha oficina.

Para vender

Lo están las siguientes casas situadas en esta ciudad.
Calle de Sta. Eulalia números 60 y 62.
Calle de S. Pablo números 11 y 13.
Calle de S. Guillermo números 1 y 3.
Calle de S. Jaime números 2826.
Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

En venta

Lo están las siguientes fincas.
Tres campillos situados en el término municipal del pueblo de Alayor y en el camino de San Lorenzo de cabida de unas 2 cuarteras y 2 barcillas tierra sembrado.
Un cercado situado en dicho término de Alayor y punto conocido por «Camp Siquiat» de cabida de 1 cuartera tierra sembrado.
Otro cercado situado en el mismo término de Alayor y en tierras de San Miguel de cabida de 1 cuartera tierra sembrado.
Y otro cercado antes viña situado en el propio término de Alayor y punto conocido por «Camp Siquiat» de unas 5 barcillas tierra sembrado.
Los títulos de propiedad y condiciones de dichas ventas están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

Pérdida

Se gratificará á la persona que presente un alfiler de oro para corbata, que se extravió en el día ayer.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro

Tambien se vende suelta á precios módicos Bastion, 39, Imprenta.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Abril próximo el almacén núm. 26 de la Rampa de la Abundancia. En el mismo informarán.

Se venden acciones del Banco de Mahon. Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo está una viña situada en el camino dels Mercadelets. Informarán en la viña de Ne Perica en la nueva carretera de Mahón á Ciudadela.

En venta

Lo está una casa situada en el pueblo de Alayor calle de Melians n.º 25.

Y una viña de unas 2 cuarteras y 4 barcillas tierra sembrado situada en el término municipal de dicho pueblo de Alayor y punto conocido por «Camps Real».

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta se hallan de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

En venta

Lo están las siguientes fincas:

El predio conocido por Torre de Gaumés situado en el término de Alayor, de unas 68 cuarteras tierra sembrado y viña de 4000 cepas.

Y un vergel situado en el término de Mahon y punto conocido por La Colarsega, de unas 4 cuarteras tierra sembrado.

Los títulos de propiedad y condiciones de dichas ventas, están de manifiesto en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal.

Hojas de servicio
Fes de vidaLibretas de alquiler
Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público».

DÁTILES FRESCOS

DE ESTE AÑO

Se venden de superior calidad al precio de 30 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Calle de la Iglesia 4, tienda de J. Benjam.

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Comisionado principal en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

GRAN HOTEL CENTRAL

DE ESPAÑA Y AMERICA

PARIS 56, RUE LAFAYETTE

S. MARTIN

56, RUE LAFAYETTE PARIS

Léase unció todo el any guardese que algún dia será útil

Situación de primer orden, en la grandiosa calle Lafayette, 56, al punto más céntrico de París. Próximo á las Estaciones férreas del Est, Nord, y Ouest Saint-Lazare.

Edificio expresamente construido para hotel: 2 fachadas: 75 balcones a la calle.

80 cuartos y salones de 3 á 15 francos por día, espaciosos y ricamente amueblados. Todos con balcones á la calle.

Departamentos para familias.

Ascensor sirviendo todos los pisos.

Caloríferos en los Salones.

Teléfono, en comunicacion con todos los abonados de París.

Restaurant á todas horas por Carta, á precios fijos: Desayuno 1 fr. 50. Almuerzo 3 fr. 50, vino comprendido.—Comida 5 fr., vino comprendido.

Cocinas francesa y española.

Gran salon-comedor en la planta baja, con ricos cuadros de pintura y con preciosas vistas á la calle Lafayette, capaz para 80 cubiertos.

Pension de familia al mes y á precio conveniente. Por una semana 7 días, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, por persona 84, 105, 126, 140, 175 francos.

Temporada de invierno: de 1.º de Noviembre al 31 de Marzo.—Pension y cuarto, todo comprendido, desde 12 francos al día.—Arreglos ventajosos para familias.

Sala de baños é hidroterapia.—Peluquería.—Intérpretes de todas lenguas, con preferencia la española.

Salon de lectura, piano, biblioteca, anua-

rios, guías, álbums de fabricas españolas y francesas, y muchos periódicos españoles y americanos.

Señas de españoles y americanos residentes en París.—Coches de lujo, de abono, el día y á la hora.

Reunion de familias distinguidas de la Península, Cuba, Filipinas, Puerto-Rico, Portugal, Argentina, Bolivia, Brasil, California, Chile, Colombia, Costa-Rica, Dominicana, Ecuador, Guatemala, Haiti, Honduras, Méjico, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay, Venezuela.

Único Hotel Español y Americano en París

Consejo.—Los viajeros durante el camino, lo menos cinco horas antes de la llegada á París, harán bien en telegrafiar así:

Hotel Central, 56, Rue Lafayette, Paris

Llegaremos á tal hora, tantos minutos.—Estacion tal (Est, Lyon, Nord, Orléans, Ouest Montparnasse, Ouest Saint-Lazare, la que sea de llegada). Apellido del viajero. Un representante del Gran Hotel Central con el telegrama en mano, saldrá hasta el andén de la Estacion á esperar al viajero, evitándole las molestias del registro de equipages, eleccion de coche, procurando que desde que llegue á esta gran ciudad tenga quien le acompañe y quien le sirva. Los viajeros pueden escribir ó telegrafiar, pidiendo se les guarde la correspondencia, la habitacion, y que se salga á esperarlos en las Estaciones ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.

APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS

DE TODA ESPECIE

Aguas de Seltz, Limonadas, Vinos espumosos, Soda-Water y Gasificación de Cervezas y Sidras.

Estos son los únicos aparatos con el interior plateado y q.º producen bebidas sanas y agradables.

9 Diplomas de honor de 1869 á 1887. Medalla de oro, Amberes, 1885. Medalla de oro, Tolosa, 1887.



Envío franco de todos los prospectos detallados.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE

J. BOULET y C.º, Sucadores

Ingenieros-Mecanicos, 31-33, Rue Boinod, PARIS

CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos, 7 reales.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES.—Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

PONCHE YMBERT Y ANÍS del FIGARO

Deposito esclusivo en Mahon en el establecimiento «La Vid» de D. Manuel Beltran calle Nueva núm. 29.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.